

Dialogues sur la prospérité en Afrique

Faure Gnassingbé :
« Un modèle d'intégration flexible est possible » P.4



OTR: Vente aux enchères de marchandises P.6



Récépissé
N° 0149 / 14 / 03 / 01 / HAAC

Nouvelle Opinion

Prix: 250 Fcfa

Hebdomadaire togolais d'informations générales d'analyses et de publicité

N° 899 du 03 février 2025

Général Eyadéma, 20 ans déjà



Un colloque international s'ouvre ce jour à Lomé P.3



Eviter les chargements hors norme, c'est garantir la longévité de la route, c'est préserver le bon état du réseau routier et de votre engin ; c'est aussi, renforcer la sécurité des biens et des personnes.

Ensemble, combattons le phénomène de la surcharge sur nos routes.



Réduction de la mortalité infantile

La Polyclinique de Démakpoè dotée d'une nouvelle pédiatrie

Désormais les populations de la commune d'Agoè-Nyivé 1, disposent d'une pédiatrie moderne. Construite à la polyclinique de Démakpoè, elle contribuera à la réduction de

du CTAR et des conseillers municipaux en matière de plaidoyer pour la mobilisation des ressources autochtones et l'organisation d'activités d'engagement communautaire.

populations riveraines. il a annoncé que pour l'année 2025, le conseil a prévu la réalisation de la clôture du domaine et l'aménagement des

population, la directrice de la Santé préfectorale d'Agoè-Nyivé, Dr TAGBA PELEI Maryse, n'a pas manqué de féliciter le maire de la commune d'Agoè-Nyivé 1 ainsi que toute son équipe pour avoir mené à terme ce projet qui contribuera à l'amélioration de la santé et au bien-être des populations de Démakpoè et ses environs.

En procédant à l'inauguration de cet ouvrage,

Il est également doté d'une salle d'observation et d'une salle d'appareillage, de deux salles d'hospitalisation commune de 4 lits chacune, de deux salles d'hospitalisation commune climatisée de deux lits chacune, de deux cabines d'hospitalisation, deux salles d'hospitalisation, deux salles d'eau communes.

Comme équipements, la pédiatrie dispose, entre autres, de concentrateurs d'oxygène et



l'ampleur de la mortalité infantile. Ce joyau a été inauguré le vendredi 31 janvier dernier par le préfet d'Agoè-Nyivé, Kossi Wediabalo TINAKA, accompagné du maire de la commune d'Agoè-Nyivé 1, Kovi Akoété ADANBOUNOU, en présence du Chef canton d'Agoè-Nyivé, Togbui Helou SEDZRO IV, ainsi que des représentants des différents partenaires.

L'initiative est portée par le Conseil municipal de ladite commune avec l'appui du projet AmplifyPF. Une démarche qui marque une avancée considérable dans l'amélioration des soins de santé pour les enfants dans le milieu. En adéquation avec l'axe 1 de la feuille de route gouvernementale 2020-2025, cette réalisation traduit la volonté d'offrir des services de santé de qualité et de proximité à la population.

Financé par l'USAID et mis en œuvre par l'ONG internationale Pathfinder International, le projet AmplifyPF a débuté en 2019 et s'est achevé en 2023. Ce projet a permis la création d'un cadre de collaboration multisectoriel au niveau préfectoral, dénommé CTAR (Comité Technique d'Appui au RIA – Réseau Intégré d'Apprentissage), sous la conduite du préfet d'Agoè-Nyivé. Il a également renforcé les compétences des membres

Grâce à ce renforcement de compétences, le CTAR, avec l'appui du projet AmplifyPF, a réalisé la cartographie des parties prenantes et organisé une grande table ronde pour la mobilisation des ressources domestiques nécessaires à la

voies qui l'entourent. Ces projets selon lui, s'inscrivent dans la mise en œuvre de leur PDC, en son axe 2, qui met l'accent sur l'amélioration du niveau d'accès de la population

le préfet d'Agoè-Nyivé, M. TINAKA WEDIABALO Kossi, a salué la détermination du conseil municipal de la commune d'Agoè-Nyivé 1 pour le développement de sa

régulateurs, de tables de réanimation néonatale, de régulateurs et onduleurs, d'appareils de photothérapie, de berceaux et matelas, de débitmètres, de couveuses, de



construction de la pédiatrie. Ce projet, qui a également bénéficié d'un financement important du budget communal, permet aujourd'hui de disposer d'une pédiatrie moderne et bien équipée.

Pour le maire Kovi Akoété Adanbounou, le choix de ce centre pour abriter ce projet phare est lié à son positionnement sur le grand contournement de Lomé et à la facilité d'accès pour toutes les

aux infrastructures et aux services urbains de base. Il a par la suite, exprimé sa gratitude au gouvernement et à tous les partenaires techniques et financiers. C'est le lieu pour lui d'inviter le personnel soignant à maintenir la qualité des soins et une bonne collaboration avec les usagers, rappelant que leur accueil et leur disponibilité sont une première source de guérison.

Pour cette réalisation qui aujourd'hui fait la fierté de sa

communauté, avant de rendre un hommage au Président de la République, Faure Essozimna Gnassingbé, pour son engagement en faveur du bien-être sanitaire des citoyens.

Notons que ce nouveau bâtiment de la pédiatrie est composé de deux bureaux, deux vestiaires hommes et femmes, une salle d'attente, une salle de garde, une salle de consultation, une salle de soins, deux salles de réanimation pour les enfants et pour les nouveau-

lits et matelas, et d'aspirateurs.

Avec une capacité de 30 lits, cette pédiatrie rehausse le plateau technique du centre, augmentant ainsi l'offre de soins. Elle assure l'accès des mères, des enfants, des jeunes et des adolescents à des prestations de services spécifiques de qualité, conformément aux orientations du Plan National de Développement Sanitaire 2023-2027.

Elom

Général Eyadéma, 20 ans déjà

Un colloque international s'ouvre ce jour à Lomé



Le 5 février prochain est la date anniversaire du rappel à Dieu du gal Gnassingbé Eyadéma. Président du Togo de 1967 à 2005. Pour cette 20ème commémoration, plusieurs activités sont prévues, dont un colloque international qui s'ouvre ce jour à Lomé. Placé sous le thème : « Hommages au général



Gnassingbé Eyadéma, Père de la nation togolaise », cet événement rassemble experts, acteurs du monde universitaire et personnalités de marque pour discuter de l'héritage et des contributions du Président Eyadéma à la nation.

Un programme officiel est concocté à cet effet pour honorer la mémoire de celui qui aura été un homme de vision. Signé par le ministre de l'administration territoriale, de la décentralisation et de la chefferie coutumière, ledit programme annonce cet après-midi, la danse traditionnelle « Kamou » sur le terrain du Lycée d'Agoè-Nyivé Centre. Une manifestation culturelle qui met en avant la richesse du patrimoine togolais.

Dans la Préfecture de la Kozah, à Pya, le mardi 4 février 2025, une veillée de prière est organisée à partir de 19h00 au domicile du Père de la nation, permettant aux participants de se rassembler pour prier pour le repos de l'âme du Président. À Kara, le mercredi 5 février 2025, un moment fort de prière œcuménique sera organisé au Palais des Congrès de la ville à 10h00, en présence du chef de l'Etat Faure Essozimna Gnassingbé, ainsi que d'autres personnalités importantes de l'État. Dans l'après-midi, à partir de 14h30, une seconde danse « Kamou » se déroule sur l'esplanade

du Palais des congrès.

Rappelons que dans les chefs-lieux de régions, d'autres préfectures et communes, des prières musulmanes ont été organisées dans les mosquées le vendredi 31 janvier dernier pour le repos de l'âme du Président Eyadéma. Des prières chrétiennes ont été organisées dans les églises et temples le dimanche 2 février.

Des prières traditionnelles sont prévues sur l'ensemble du territoire national demain mardi 4 février 2025, afin de permettre aux Togolais de rester en communion d'esprit pour honorer la mémoire du Père de la nation.

Notons qu'à travers toutes ces activités, c'est tout le pays qui rend hommages à un grand homme d'Etat. Un homme de vision, artisan de la paix, du dialogue, de la réconciliation, de la cohésion nationale, de la solidarité et la sécurité.

Né le 26 décembre 1935 à Pya, dans le nord du Togo, Feu Général Gnassingbé Eyadéma, fut l'une des figures les plus marquantes de la politique africaine du XXe siècle. Il a laissé une empreinte indélébile sur la scène politique de son pays, où il exerça ses fonctions de président pendant près de quatre décennies.

Elom

OTR
OFFICE TOGOLAIS DES RECETTES

Cette année, pour éviter les pénalités, j'ai décidé de payer ma TVM avant le

1^{er} AVRIL 2025

Ensemble, contribuons à l'entretien de notre réseau routier.

8201 POUR TOUTES INFORMATIONS

Office Togolais des Recettes - OTR

FEDERER POUR BATIR
www.otr.fg

Dialogues sur la prospérité en Afrique

Faure Gnassingbé : « Un modèle d'intégration flexible est possible »

Accra, capitale du Ghana a prêté samedi 1er février dernier son cadre aux Dialogues sur la prospérité en Afrique (APD 2025). Le Chef de l'Etat Faure Gnassingbé a

d'investisseurs, opérateurs économiques et chercheurs africains, n'a pas manqué de relever plusieurs pertinentes approches, comme axes stratégiques pour le

de bâtir un écosystème économique souverain », a-t-il indiqué.

Le numéro 1 togolais estime qu'un modèle d'intégration économique



marqué de sa présence ce Forum où, il a partagé sa vision pour l'intégration économique de l'Afrique à partir des investissements dans le secteur des transports et de la logistique.

Le président de la

financement et le développement des infrastructures économiques et sociales, préalables pour une prospérité intégrée sur le continent.

Un Marché africain plus résilient ainsi qu'une

équilibré, garantissant une répartition équitable des bénéfices du marché commun, est plus adapté à nos réalités. Le chef de l'Etat se dit donc engagé en faveur d'une intégration régionale ancrée dans une vision



République togolaise, champion du Marché unique du transport aérien en Afrique (MUTAA) a dans son speech, lors de cette rencontre d'envergure en terre ghanéenne, exprimé l'ambition de porter plus haut la voix du Togo dans une dynamique de construction d'un marché commun africain.

Faure Gnassingbé à la tribune de ce grand rendez-vous, devant ses pairs africains, les partenaires multilatéraux et une pléthore

intégration régionale constituent pour le chef de l'Etat togolais une réponse efficace aux crises mondiales, des facteurs pour la réduction de la dépendance dans les secteurs stratégiques.

« Un marché commun africain doit être conçu comme un espace de résilience où la coopération régionale sert à renforcer les capacités locales et à protéger notre indépendance stratégique. L'idée n'est pas seulement de libéraliser le commerce, mais

pragmatique, tenant compte des disparités économiques et géographiques entre les nations africaines.

« L'intégration économique ne va pas résoudre d'elle-même les problèmes structurels en Afrique, comme les inégalités économiques ou les disparités géographiques. Elle doit être le moteur de l'économie et de prospérité partagée. Pour cela, nous devons commencer par reconnaître les asymétries entre pays et proposer des

solutions adaptées. Le chemin vers l'intégration ne se fera pas de la même façon pour les petites économies africaines que pour les grandes. Un modèle d'intégration flexible est possible, mais cela

mise en place de corridors économiques reliant les pôles industriels et agricoles du continent ainsi que la création des Guichets uniques pour les formalités douanières, en sont pour lui des illustrations.



demande des stratégies bien pensées, des institutions solides et des engagements clairs », a-t-il poursuivi.

En outre, il n'occulte pas le fait que les infrastructures jouent un rôle stratégique dans la souveraineté économique de l'Afrique.

« L'investissement dans nos infrastructures publiques peut devenir, le socle de notre souveraineté, de notre capacité à échanger, à produire et à prospérer. L'infrastructure est bien plus qu'un simple réseau de routes, de ports ou de lignes électriques. C'est ce qui permet à nos échanges de se faire. C'est ce qui relie nos communautés. Sans elle, l'idée même de marché commun reste théorique », explique-t-il devant ses pairs.

Le numérique était également évoqué par le chef de l'Etat dans son intervention.



Un élément primordial selon lui, pour une économie africaine compétitive et résiliente.

Notons qu'une cérémonie d'allumage symbolique de la flamme du commerce africain a mis fin aux travaux. Une



Il se dit favorable et souligne la nécessité de mobiliser des investissements importants afin de moderniser et interconnecter les infrastructures africaines. La

action qui traduit l'engagement de la Terre de nos aïeux à assurer un rôle majeur pour une dynamique unitaire panafricaine.

M F

Eviter les chargements hors norme, c'est garantir la longévité de la route, c'est préserver le bon état du réseau routier et de votre engin ; c'est aussi, renforcer la sécurité des biens et des personnes.

Ensemble, combattons le phénomène de la surcharge sur nos routes.

SAFER

Economie : Clap de fin sur les journées du secteur privé

Clap de fin jeudi 30 janvier 2025 sur la 2ème édition des journées du secteur privé.

par des conférences en ligne et en présentiel sur des thématiques axées sur les

audience du 28 au 30 janvier 2025.

Un cadre d'échanges pour les participants de mener des réflexions approfondies sur le thème et de formuler ensuite

résilient et compétitif au service de l'économie nationale.

Cette initiative du Ministère du commerce, de l'artisanat et

privé, a réuni membres du Gouvernement, acteurs du secteur public et du secteur privé, représentants des structures financières, grandes entreprises, PME/PMI



Placés sous le thème : « Partenariat entre les grandes entreprises et les TPME : un levier de développement économique », les travaux de ces journées, dédiées au secteur privé sont marqués

enjeux et défis liés aux partenariats entre les grandes entreprises et les TPME au Togo, le partenariat et la sous-traitance. Un format hybride des travaux qui, a permis d'enregistrer une belle



des recommandations idoines pour un Secteur privé plus

de la consommation locale en collaboration avec le Secteur

et bien d'autres acteurs clés. M F

PIA: La ministre Manuella Santos à la rencontre des différents acteurs

La Plateforme Industrielle d'Adetikopé (PIA), pôle majeur du développement industriel au Togo, attire une diversité d'entreprises locales, régionales et internationales.

Véritable levier pour la création d'emplois et la

différents acteurs de ce site dans l'intérêt de renforcer la compétitivité du secteur industriel togolais et d'évaluer les défis auxquels font face les entreprises implantées sur cette plateforme. Ce qui explique sa visite du 28 janvier dernier.

mettre en place pour améliorer leur compétitivité. Le fait marquant de cette rencontre, est le témoignage positif de 95 % des entreprises qui déclarent avoir reçu un appui institutionnel adéquat. Ce qui témoigne de l'engagement constant du



diversification de l'économie nationale, la ministre de l'Industrie et de la Promotion des Investissements Manuella Modukpe Santos a jugé nécessaire de rencontrer les

A cette rencontre, madame le ministre a prêté oreille aux différentes préoccupations rencontrées par les industriels. Outre ces difficultés, elle a pris soin de discuter des mesures à

gouvernement envers le secteur privé.

Mis à part ses échanges, la ministre Manuella Modukpe Santos dans le but de mieux comprendre le fonctionnement

des entreprises afin de leur apporter un soutien, a au cours de sa visite touché du doigt les réalités de fonctionnement de trois entreprises importantes de la PIA : Brillante Industrie, spécialisée dans le secteur de l'habillement ; Vivace Groupe, acteur majeur dans la construction ; et Star Garment, opérant dans la production textile.

Des entreprises qui représentent l'illustration concrète de la diversité des investissements que la PIA attire et son influence croissante dans le développement économique du Togo. Cette visite sur le terrain a permis à la ministre de mieux constater l'impact des investissements sur l'économie nationale.

À l'issue de cette rencontre et de sa visite, la ministre Manuella Modukpe Santos a réaffirmé la volonté du gouvernement togolais de toujours soutenir les opérateurs économiques, en facilitant l'environnement des affaires et en levant les obstacles à l'investissement afin de garantir un climat propice au développement des entreprises, en particulier pour celles établies sur la PIA.

Rappelons qu'au niveau de la PIA, 60 % des entreprises présentes sont d'origine togolaise ou régionale, tandis que 40 % proviennent de multinationales opérant dans des secteurs stratégiques comme le textile, l'agroalimentaire et la pharmaceutique. Ce dynamisme confirme le rôle croissant du Togo comme hub industriel et

logistique clé en Afrique de l'Ouest. En mettant en place cette plate-forme, le gouvernement togolais ambitionne de faire du Togo un pôle industriel compétitif en Afrique de l'Ouest, grâce à des infrastructures modernes et un cadre institutionnel solide.

Kodjovi

Nouvelle Opinion

Hebdomadaire togolais d'informations générales, d'analyses et de publicités
Récépissé
N° 0149 /14/ 03/ 01/ HAAC
Siège: Agbalépédogan

Directeur de publication:

El Hadj TCHAGNAO
Arimiyao
Cel: 91 36 37 55

Secrétariat de la Rédaction:

Agbékponou Junior

Rédacteurs:

Tchagnao El Hadj Arimiyao
Agbékponou Junior
Ramzad
Maroine Tchagnao
Alassani A.
Stanislas

Imprimerie

Yanidel print,
Tokoin Doumasséssé

Tirage:

2000 exemplaires



Le Champion
Supermarché

Construction de 20000 logements à Kpomé-Dalavé

Validation des options techniques proposées dans l'Avant-Projet détaillé

Du 30 au 31 janvier 2025 s'est déroulé à Davié, un atelier de validation des options techniques proposées dans l'Avant-Projet Détaillé (APD) du projet d'aménagement du site de Kpomé-Dalavé. Un lieu qui abritera la construction de 20 000 logements à coût abordable sur une superficie de 1177 hectares.

Organisé par l'agence de développement urbain et municipal (CITAFRIC), rattachée au ministère de l'Urbanisme, de l'Habitat et de la Réforme Foncière, cette rencontre a pour objectif de valider les options techniques retenues par le consultant dans son rapport APD provisoire, en recueillant des contributions et suggestions pour une amélioration et une finalisation du document.

Ouvert par Gbati Kossi Ouadja, Secrétaire général du Ministère de l'Urbanisme, cet atelier a connu la présence de Kodjo Aïdam, Directeur général de CITAFRIC ainsi que des représentants des services sectoriels, venus de la CEET, la TDE, la SPEAU, l'ARCEP, la SIN, l'ANASAP, la Direction de l'assainissement, TOGOCOM, MOOV etc....

Au Togo, la population urbaine ne cesse d'augmenter

d'année en année. Suite aux projections des experts, le pays pourra atteindre d'ici 2030, un nombre conséquent de 10 millions d'habitants. Avec cette croissance rapide, les infrastructures existantes sont aussi en nombre insuffisantes d'où l'urgence de créer de nouveaux logements. Ce qui explique la mise sur pied des projets d'envergure dont le P7, qui envisage la construction de 20 000 logements décentes à coûts abordables sur le site de Kpomé-Dalavé. Une initiative qui s'inscrit dans le cadre de la feuille de route gouvernementale.

Lors de la validation provisoire le 22 mai 2024, il avait été recommandé de faire valider lesdites propositions du bureau BETRA en charge des études par ses services sectoriels responsables. Ce qui explique la tenue de cet atelier de deux jours.

A travers ce projet, le gouvernement attend apporter une réponse aux défis liés à l'étalement urbain incontrôlé dans les zones périphériques, qui a été exacerbée par la hausse des prix fonciers au centre-ville et à la difficulté d'accès aux terrains. À terme, cet aménagement offrira une solution durable et abordable

pour les populations en quête de logements dans les zones urbaines en pleine expansion

Les travaux ont permis aux participants dudit atelier, d'examiner la conformité technique du rapport avec les termes de référence, de s'assurer de l'adéquation des options avec les politiques énergétiques, télécoms, eau et assainissement en vigueur, et d'analyser les différentes solutions proposées pour le projet. Ils ont lors des échanges, émis des critiques

prennent en compte le développement économique, les besoins en logements, la protection de l'environnement ainsi que la planification de la mobilité en y intégrant les aspects de durabilité.

Pour le directeur général de l'Agence de développement urbain et municipal (CITAFRIC), M. AIDAM Koudjo, le projet est une réponse aux défis liés à l'étalement urbain incontrôlé dans les zones périphériques, qui a été exacerbée par la

aux participants pour leurs professionnels et contributions remarquables lors des deux jours de travaux. Pour les jours à venir, il leur a fait comprendre qu'ils seront toujours sollicités pour les autres études. Pour lui, ce processus constitue une étape importante dans la réalisation du projet de Kpomé-Dalavé, un pôle urbain destiné à contribuer significativement au développement du Togo, tout en répondant à l'urgence d'un urbanisme durable et adapté à



constructives et apporté des suggestions, des contributions et donné des orientations stratégiques en vue d'améliorer le document. Ils ont examiné la conformité technique du rapport avec les termes de référence et se sont assurés de l'adéquation des options avec la politique énergétique, télécoms, eau et assainissement en vigueur et analysé les différentes solutions proposées pour le projet. En clair, ces apports

hausse des prix fonciers au centre-ville et la difficulté d'accès aux terrains. À terme, cet aménagement offrira une solution durable et abordable pour les populations en quête de logements dans les zones urbaines en pleine expansion.

Le Secrétaire général du ministère de l'urbanisme, de l'habitat et de la réforme foncière, Dr OUADJA Kossi Gbati, a au nom de Mme le ministre, transmis ses salutations et remerciements

la croissance démographique.

Soulignons que cet atelier a été un succès total, suivi de la validation du rapport APD par les services sectoriels, ainsi que la collecte des commentaires et suggestions des participants pour l'amélioration du rapport final. Un rapport de synthèse sera rédigé, et des recommandations pour l'optimisation du projet seront formulées.

Elom

OTR: Vente aux enchères de marchandises

L'Office Togolais des Recettes (OTR) procédera ce mardi 04 février 2025 à la Direction des Opérations Douanières de Lomé-Port, à la vente aux enchères publiques de conteneurs de diverses marchandises.

L'annonce est faite via un communiqué signé par le Commissaire Général de l'OTR, Philippe Kokou B. TCHODIE.

A l'occasion de cette vente exceptionnelle, onze (11) conteneurs contenant diverses marchandises seront mis en adjudication. Les enchères se poursuivront les jours suivants, offrant ainsi une opportunité unique pour les intéressés de se procurer des biens à des prix compétitifs.

Elle se fera à partir de 9h 30 min au plus offrant et dernier enchérisseur. Un paiement au comptant, majoré de 12%, sera exigé, et l'enlèvement des marchandises devra se faire

immédiatement après l'adjudication. Pour participer à cette vente, il est nécessaire de s'acquitter d'une somme de 25 000 francs CFA, non remboursable, qui servira à l'enregistrement des adjudicataires. Cette somme devra être payée contre une quittance sécurisée à la section du contentieux de la Direction des Opérations Douanières de Lomé-Port.

Par rapport à cette vente, le Commissaire Général de l'OTR informe le public qu'aucune réclamation ne sera prise en compte après l'adjudication des biens. Les adjudicataires devront régler le montant de l'achat avant 17 heures 30 minutes le jour de la vente, faute de quoi l'adjudication sera annulée. La participation à cette vente implique l'acceptation de ces conditions.

Pour des renseignements supplémentaires, ceux qui



désirent avoir d'autres informations concernant cette vente, peuvent s'adresser au cabinet d'étude du Me Atta

Koamivi A. LITHOR, Commissaire-Preneur, situé à Totsi. Vous pouvez également le contacter par téléphone aux

numéros suivants : 90 02 35 73 ou 97 23 39 57.

Elom

« L'ONAT à la rencontre du Togo »

La 4ème édition célébrée avec faste

L'Ordre National des Architectes du Togo (ONAT) a célébré du 30 au 1er février 2025, la 4^e édition de son activité qui consiste à aller à la rencontre du Togo.

Après la région centrale en 2024, cette initiative d'utilité

région maritime El hadj Taïrou Bagbiegue. Étaient de la partie, une forte délégation des architectes du continent pour donner un éclat particulier à la cérémonie.

L'objectif est de répondre aux besoins spécifiques des

architecte assermenté pour la conception et la réalisation de tous ses projets de construction.

Dans son mot de circonstance, le président de l'ordre des architectes agréés du Togo M. Limazie est revenu sur le bien-fondé de cette double célébration. Il n'a pas manqué de rendre un hommage à ces prédécesseurs.

Selon lui, cette 4^{ème} édition revêt une signification

audace, de réalisations marquantes et de collaborations fructueuses.

Par rapport au thème de cette année, il a fait comprendre qu'il traduit leur engagement à mettre leur expertise au service des populations. Il a expliqué à l'assistance présente, qu'ils savent tous que l'accès à un logement décent est un droit fondamental, mais c'est aussi un défi immense dans un contexte marqué par une urbanisation rapide, une pression sur les ressources et une augmentation des coûts des matériaux de construction.

conception et la réalisation de tous ses projets de construction.

Se saisissant de cette opportunité, il a au nom de ses confrères du Togo, remercié le chef de l'État et tout son gouvernement pour leur confiance dans la réalisation de certains grands travaux du pays.

Le gouverneur de son côté n'a pas manqué de témoigner toute sa gratitude à l'ONAT pour son engagement, sa vision et sa constance dans la quête d'un avenir meilleur.



publique devenue un rendez-vous de taille dans le paysage architectural et social du pays, a posé ses balluchons dans la région maritime.

Placée sous le thème: "L'architecte au service du logement abordable : défis et opportunités", la cérémonie d'ouverture a été présidée le 31 janvier par gouverneur de la

concitoyens en matière d'amélioration du cadre de vie, de la promotion du logement.

Cette rencontre selon les organisateurs incarne une promesse ambitieuse et porteuse d'espoir : celle d'un avenir où chaque Togolais, quelle que soit sa localisation ou sa condition, pourra facilement accéder à l'expertise d'un

particulière, car elle coïncide avec les 35 ans d'existence de l'Ordre National des Architectes du Togo. Une étape qui selon lui, reste importante dans l'histoire de leur Ordre. Pour sa part, ses 35 années représentent un parcours jalonné de défis relevés avec

Pour sa part, l'ONAT à la rencontre du Togo incarne une promesse ambitieuse et porteuse d'espoir : celle d'un avenir où chaque Togolais, quelle que soit sa localisation ou sa condition, pourra facilement accéder à l'expertise d'un architecte assermenté pour la

Notons que cette initiative traduit un engagement profond à rendre l'architecture plus accessible, à promouvoir un habitat digne et à renforcer la qualité des cadres de vie pour tous.

Elom

Programme Bridge 24 nouveaux facilitateurs semi-accrédités à Lomé

Lomé a abrité du 23 janvier au 1er février 2025, un atelier de formation des formateurs des facilitateurs Bridge. Un programme des Nations-Unis

ministre délégué auprès du ministre du commerce, de l'artisanat et de la consommation.

genre au Togo après celle de 2013, la formation qui vient de prendre fin à Lomé, permet aux nouveaux récipiendaires de pouvoir accompagner les organismes de gestion des élections dans tous les pays du monde entier.

Au nom de ses collègues facilitateurs de la nouvelle promotion, Ayassor Tchambago a exprimé sa

bridge venu du Congo, et aux deux co-facilitateurs togolais Jean Jacques Têko et Tchala Raphaël pour leur expertise et leur maîtrise de la conduite de cet atelier.

Durant ces quelques jours de travaux, il a été question d'appréhender le programme Bridge et sa méthodologie ainsi que le contenu de ses 17 modules de la troisième

renforcement de la démocratie au Togo et partout dans le monde, et à apporter leur pierre à la consolidation de la paix et aussi dans l'accompagnement d'une bonne gestion des élections dans tous les pays.

Le ministre se réjouit de cette formation et estime que les facilitateurs de la troisième



qui contribue au renforcement des capacités dans la démocratie, la Bonne gouvernance et les élections.

Au Total ils sont au nombre de vingt-quatre (24) techniciens togolais à décrocher leur attestation de semi-facilitateur à l'issue de cette formation. Était présent à la cérémonie de clôture, le Prof. Kossivi HOUNAKE,

Initiée par l'ONG nouvelle perspective droit de l'homme, cette formation Bridge est un programme d'excellence appuyé par les Nations-Unis qui promeut l'expertise en matière de meilleur pratique de la démocratie, de la gouvernance, mais aussi dans l'organisation d'élections crédibles.

Troisième promotion du

gratitude et remerciement au chef de l'État et son gouvernement pour avoir permis de créer au plan national, un cadre approprié qui permettra de tenir désormais la formation bridge dans le pays.

Leur remerciement vont également au professeur Hounakey ministre délégué auprès du ministre du commerce et de la consommation locale, au Prof Roger Bupiri Burunbu facilitateur expert team leader

promotion. Une occasion de découvrir et d'assimiler les différentes étapes de préparation d'une formation Bridge.

A travers cette formation des formateurs, notons que les nouveaux facilitateurs et facilitatrices Bridge semi-accrédités sont désormais outillés et aguerris pour accomplir leur mission au plan national et international. Ils sont appelés désormais à jouer leur partition dans le

promotion constituent un vrai vivier pour la consolidation de la démocratie au Togo. Il se dit heureux car le Togo peut se targuer d'avoir des semi-facilitateurs c'est-à-dire des gens qui donneront un élan nouveau à l'organisation et à la logistique des élections au Togo. Il a rassuré les uns et les autres que le centre de droit public de l'université fera de tout son possible pour que les prochaines formations aient lieu à Lomé.

Elom



Pour vous,
les transferts
et dépôts
sont à

OF
CFA



mixx
By **Yas**

Téléchargez la
SuperApp Mixx Togo



 IBI bank Togo
banque émettrice